

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pla.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 lds.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
 Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medteras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. Ar Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike #21-Pak. Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

### Los españoles de Méjico

El presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid ha recibido, por conducto del presidente de la Cámara de Comercio de dicha capital, un extensísima y conmovedora carta de la Cámara de Comercio Española de Méjico llamando la atención de la Prensa española acerca de la situación de nuestros compatriotas, perseguidos por las fuerzas revolucionarias desde que estalló la guerra civil en aquella nación.

Coincidiendo con esta carta de la Cámara de Comercio de Méjico, y corroborando los hechos y los temores en aquella expresados, se ha recibido en la Asociación de la Prensa un cablegrama, dirigido desde el Estado de Tejas, en representación de mil españoles expulsados de Torreón, á quienes se intenta despojar de sus bienes.

No es necesario llamar la atención acerca de la gravedad de este despacho, que dice así:  
 «Presidente Asociación Prensa Madrid.

El Paso 10 (9'30 noche). Acabamos de llegar mil españoles, expulsados de Torreón, sin haber cometido otro delito que trabajar constantemente, elaborando una fortuna más ó menos importante, á fuerza de incansables sacrificios.

Protestamos enérgicamente contra proceder tan injustificado, y solicitamos la valiosa ayuda de esa importante Asociación, á fin de que nuestro Gobierno haga inmediatas y enérgicas gestiones para evitar el despojo de nuestros intereses, que empieza á hacer el general revolucionario Villa, comenzando por el algodón de nuestra propiedad en Torreón, cuyo importe asciende á treinta millones de pesos, sin contar el valor de las propiedades.

Anticipamos el agradecimiento de los mil españoles expulsados por cuanto se haga en nuestra defensa, y suplicamos la inserción de esta protesta en toda la Prensa nacional.—Por la colonia española de Torreón, Arribillaza, Serrano, Calleja, Turanzas, Del Valle, Olano.

El presidente de la Asociación de la Prensa, convocará á la Junta directiva, cumpliendo los deseos expresados en la carta de la Cámara de Comercio Española de Méjico, transmitida por conducto del presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, para deliberar acerca de cuestiones relacionadas con la revolución mejicana, no sólo en cuanto afecta á estos mil españoles, á quienes el Gobierno ha acordado ya otorgar el amparo que les es debido, sino también á la situación de todos los demás compatriotas residentes en aquella República, en la forma consignada en la carta aludida, respecto de los cuales también la nación debe ser que cumplir.

Entretanto la Asociación de la Prensa ruega á los periódicos de Madrid y provincias la reproducción del transcrito cablegrama de los españoles expulsados de Torreón, que á todos hará pensar en la grave situación en que se hallan nuestros compatriotas residentes en Méjico.

### MAURA SI

Madrid 16-9 m.  
 De Valladolid comunican: noticias de haberse organizado por el centro maurista una Asamblea. Al acto concurren más de 2.000 muchos de ellos ostentando

la representación de importantes entidades.

Con motivo de la asamblea muchos balcones aparecieron engalanados, leyéndose en inscripciones hechas con bombillas eléctricas «Maura, sí».

### De Sociedad

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que sufre, nuestro respetable y querido amigo el general don Francisco Ramos Bascañana.

Deseamos á nuestro apreciable contertulio que en breve obtenga un completo restablecimiento.

La distinguida esposa de nuestro apreciable amigo el Sr. Mac-Crea se encuentra completamente restablecida de las lesiones que sufrió con motivo del accidente que dimos cuenta.

Lo celebramos.

Mañana saldrán para Larache á donde recientemente han sido destinados, nuestros queridos amigos los ilustrados capitanes de Infantería de Marina que prestaban servicio en este Apostadero, don Andrés Sánchez Ocaña y don José Martínez de Galinsoga.

Inútil es decir el sentimiento que experimentamos por la marcha de tan apreciables amigos, á los que deseamos un feliz viaje y que pronto retornen á esta.

A ambos deseamos que obtengan muchos éxitos en su carrera.

### RASGUÑOS

## ¿Ya no hay hombres!

(Ensayos satíricos)

No aludo al agotamiento de la raza, ni á los extravíos de la impotencia. No tomo la pluma para defender la emancipación femenina ó para encomiar las prerrogativas del sexo bello.

Intento únicamente ocuparme de la influencia, de la actuación, de la mujer en la política. Coincide este avance gradual, con la falta de ideales varoniles, con el escepticismo del seyo «fuerte», y con el desdoro y la renuncia de la masculinidad.

El peligro mayor de la invasión, consiste en su virginal intensidad. La mujer es siempre apasionada; se deja arrebatar por las veleidades del capricho, por los intereses del momento, por los requerimientos ineludibles del conflicto. Posee la gracia casta de la ingenuidad, el aturdimiento y la vehemencia de la irreflexión, y, principalmente, el generoso arranque, el ímpetu decidido de la inocencia, que evita, con la sinceridad, las asechanzas del impudor y del cinismo.

Los hombres han de prestigiado el poder y la actividad; han consumido su propio peculio y el ahorro avaro. Moderados y tibios para el goce y para el entusiasmo, reposan hoy en la voluptuosidad de la obstinencia, ahitos del bien perdido, y ansiosos de una tregua prolongada, que anticipe la inacción y la quietud de la muerte. Las voluntades viriles son una excepción pernicioso, una terquedad inoportuna, que no se coordina con la relajación de las costumbres, con la morbidez de las leyes, con la ruptura de toda clase de vínculos sociales, jurídicos y religiosos. Los espíritus machos pugnan con un estado de cosas tan arbitrario é ilógico. El afeminamiento de los caracteres determina el consorcio repulsivo de las voluntades alines, y por lo tanto, el enlodamiento de la moliente, hembra cas-

### De extrangis

#### TRIQUINUELAS

### Crónica de Mauritania

Antonio Segundo, al fin,—mucho ha de hablar, claro y bien. ¿No habló, ha poco, su... *Del fin*,—y Eduardo quedóse sin agallas y sin sostén?

¡Qué párrafos tan bonitos!—¡Qué conceptos tan valientes ha de emitir! ¡qué de gritos!—¡Qué rojos tan... inconscientes!

¡Y qué de bloques de... apetitos!

De Sánchez contará horrores,—porque opera en las tinieblas, y hace y recibe favores,—y, amparado por las nieblas, encubre á los malhechores, Dedicará á Portugal—un párrafo estimulante; dará á entender que Morral—hoy es nuestro gobernante libertario radical!

Cabildeos, liviandades,—política de misterio que trafica en voluntades.—*El tirón que da Melquiades se siente en el Ministerio!*

Dedicará en su oración—un período con *resaca*, una maligna alusión—á los cambios de casaca y al palaciego histrion.

«El programa es conquistar—al republicano honesto que ofrece su yugular—al que le quiera inyectar el jugo del presupuesto».

«La pestilente laguna,—ciegue el hombre fuerte y sanol En la charca, en el pantano,—obre la higiene oportuna: echad tierra con la mano».

*Maura no puede volver!—No lo hemos de consentir!*  
*La política es mujer:—se deja prostituir por figurar y comer!*

X. Y. Z.

quivana, voluble, tornadiza y seductora.

*Ya no hay hombres.* Los pocos, que sobreviven al naufragio del pundonor y de la entereza, vegetan oscuros, aislados, incomprensibles ó reclusos. Su independencia, su autoridad, les alejan de la cooperación pasiva en que se esfuman los débiles, los parásitos, los desaprensivos y los desertores.

El feminismo no significa solo la reivindicación legal de la personalidad femenina: es algo más grave é híbrido; el triunfo del hermafroditismo, la confusión de los sexos, la bancarrota, el descrédito del civismo, de la energía, de la unidad.

Las escisiones, que trabajan y corren á los partidos; las componendas y los conciliabulos, que aquejan á los personajes políticos; las complacencias y las corruptelas, que deshonran á los gobiernos cobhidos, las artimañas y las tretas, que preocupan á los sectarios dañinos; los pre-ambulos y los circunloquos, que denuncian la ausencia de método y la falta de entraña... revelan la indecisión, el ofuscamiento y la ineptitud, la habil ductilidad de los elementos directores, y la disolución el apocamiento, la atonía, el marasmo, la insensibilidad de las clases dirigidas ó engañadas.

*Ya no hay hombres.* El vigor, la falacia, la locura, la exaltación por los principios y las doctrinas, por los doctores y los apóstoles, se conserva en nuestra época para las enardecidas hijas de Eva. Ellas, resueltas y arriesgadas, coronan al héroe, enfierran al mártir, festejan al poeta, aclaman al caudillo, enfurecen al combatiente.

El valor, la destreza, la abnegación, la fé, la superioridad moral, las convicciones immaculadas y firmes, las virtudes fecundas y arraigadas, son encantos y reseretas del alma femenina. La necesidad, que del defecto hace ley, nos arguye sobriamente.

*Ya no hay hombres;* pero, en cambio, sobran mujeres que aplauden á nuestros diputados y villorran á nuestros príncipes.

A. B. C.

una solución amil-tosa sobre la indemnización que aquél tiene reclamada por perjuicios en el Mercado de la plaza de la Merced.

Oficio del Visitador de ganaderías, interesando el nombramiento de la Comisión que debe proceder al deslinde del brazo de vereda número 3.

Informe de la comisión de Política aprobando el presupuesto para las obras de reparación de varias calles.

Informes de las comisiones de Caminos y Hacienda, proponiendo se construya una bóveda sobre la alcantarilla frente al Matadero viejo; y capítulo del presupuesto del que puede abonarse el gasto de aquella.

Expediente para la percepción del arbitrio sobre depósito de carbón, petróleo, etcétera.

Dictamen del Letrado Consistorial proponiendo debe quedar sin efecto la adjudicación provisional de la subasta del arbitrio sobre fijación de anuncios y otros.

Moción del señor Alcalde-Presidente acompañando las bases aprobadas por la Comisión Especial, para el convenio que ha de celebrarse en Murcia para la realización del proyecto de traida de rguas.

### De Méjico

Madrid 16-9 m.

Cablegrafían de Nueva York, que el Gobierno está dispuesto, antes de que los barcos norteamericanos toquen en los puertos mejicanos, á enviar un ultimatum al general Huerta, para que otorgue ó rechace sin evasivas las reparaciones demandadas.

### La fidelidad

El príncipe, el joven príncipe, tan hermoso como un rey, está mortalmente herido.

Cuando andaba de caza por los bosques, distraído con el recuerdo de las doradas trenzas de su mujer, fué acometido por un jabalí, que le atravesó con sus agudos colmillos.

Allá está, tan pálido como un manojo de jazmines, tendido sobre la cama ensangrentada.

Alrededor de la cama están llorando tres mujeres, la madre, la hermana y la esposa.

—Vamos corriendo—dice la madre—á casa del nigromántico que vive retraído en lo más recóndito de los bosques. Nadie más que él puede hacer que un bálsamo cure á mi hijo.

Cuando llegaron á casa del nigromántico, éste habló así:

—Puedo daros un bálsamo que curará al príncipe; pero es preciso que me déis, en pago de ese bálsamo, tú, la madre, tu brazo derecho, tú, la hermana, tu mano blanca con el anillo en el dedo, y tú, la esposa, tu trenza dorada.

La madre dijo:

—¡Nada más que eso?

Y dió su brazo derecho.

La hermana dijo:

—Toma mi mano blanca con el anillo del dedo.

Pero la esposa dijo sollozando:

—¡Ay! ¿Tendré que cortar mi trenza dorada?

Y el nigromántico se quedó con su bálsamo.

Y el príncipe murió.

Allí están las tres mujeres llorando junto al cadáver.

La madre llora, sosteniendo la cabeza de su hijo querido.

La hermana llora á los pies del príncipe.

Y la esposa llora junto al corazón.

¡Junto al corazón que palpita con un amor tan tierno por sus trenzas doradas!

Y en el mismo sitio en que lloraba la madre brotó un hermoso río de ondas inmortales, el cual está corriendo todavía.

Donde lloraba la hermana brotó un manantial.

Pero donde lloraba la esposa se formó un charquito, que se secó en cuanto le dió el sol.

Maria-Krysinca.

### EL BLOQUE

Varios elementos bloquistas que no están conformes con las campañas que viene haciendo el periódico «La Tierra» que se titula órgano del bloque, cuando verdaderamente no lo es; piensan publicar en breve un periódico que se titulará «El Bloque» y en el que escribirán caracterizados individuos que se muestran molestados por las insidiosas campañas que viene haciendo dicho periódico de la mañana, no solamente contra respetables personalidades si no de otros asuntos que perjudican grandemente el nombre de Cartagena.

Esta determinación, de ser cierta, pondrá de manifiesto que no todos los que pertenecen á esa fracción están conformes con cuanto dice «La Tierra» al par que una verdadera protesta

¡Que solo te vés quedando Pepel!

### Cotización y cambios

PLOMO, 17-16 3.  
 PLATA, 28 30/32.  
 ZINC, 21-8-9.

INTERIOR, 79/25  
 PARIS, 6-10.  
 LONDRES, 26-69

### EL JAIME I.

### Pruebas de blindaje

En Ridsdale (Inglaterra), se verificaron las pruebas de las placas de blindaje que han de constituir el principal poder defensivo del acorazado «Jaime I.»

Presenciaron las pruebas una Comisión de Marina, formada por el capitán de navío D. Rafael Bausá, el teniente coronel de Artillería D. Juan Marchetti y Hostos, el comandante del mismo cuerpo don Joaquín Bustamante y de la Rost, y los ingenieros jefes D. Joaquín Ortiz de la Torre D. Carlos Preysler y D. Joaquín Tamayo.

Representaba á la S. E. de C. N. mister Sónson.

La placa que se sometió á la prueba, construida por la casa Sir V. G. Armstrong Whitworth, era de 2 191 metros por 2 648 y su peso de 11.366 kilogramos.

En la parte superior de la misma se había colocado un almohadillo de roble de 0'609 metros de espesor.

El cañón que utilizó para hacer fuego sobre la placa era de 9,2 pulgadas de calibre. El primer disparo se hizo con proyectil «Holtzer» con una velocidad de 1886 pies por segundo, equivalente á una energía de 9 640 toneladas pie.